

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 135/Lunes 11 de julio de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Soldados latinos en Estados Unidos: ¿serás soldado o no serás nada?](#) (Adital).
- [La revolución de las energías sucias de EE.UU.](#) (El Mundo).

DE CUBA

- [Gana Ciego de Ávila sede por el Día de la Rebeldía Nacional.](#) EFE
- [Recibido Esteban Lazo por el Presidente de Sudán del Sur.](#) EFE
- [Critican desequilibrio jurídico contra los Cinco.](#) PL
- [Rebota de Granma artículo titulado *El derecho a la información*.](#) ANSA
- [Dejan sin efecto sanción partidista aplicada a académico.](#) AP
- [Cita de Juventud Rebelde trabajo *Menos respuestas cuando más se necesitan*.](#) AFP
- [España otorga la Orden de Alfonso X El Sabio a Eusebio Leal Spengler.](#) EFE
- [Caravana Pastores por la Paz llegará a frontera de Reynosa en dos semanas.](#) NOTIMEX
- [Confirma EE.UU. que acudirá a vista de apelación de Alan Gross.](#) EFE
- [Se ampliarán lazos militares con Bolivia.](#) ANSA
- [Comenta acerca del proceso de actualización de nuestro socialismo.](#) ANSA
- [Banca estatal concede créditos a nuevos campesinos usufructuarios.](#) AFP
- [Informa ONE que bajaron los ingresos por turismo, pero aumentaron los visitantes.](#) ANSA
- ["Los turistas cubanos acuden en ayuda de la alicaída economía isleña".](#) DPA
- ["La 'odisea' de la vivienda en Cuba".](#) EFE
- [Propietarios de motos Ural podrán restaurarlas.](#) ANSA
- [Operador de puerto de Singapur firma acuerdo para administrar terminal de contenedores de Mariel.](#) AFP
- [Cantautor Silvio Rodríguez homenajea a cantor argentino Facundo Cabral.](#) AFP
- [Exponen obras vanguardias soviéticas de primera mitad del siglo XX.](#) ITAR-TASS
- [Comenzaron los XLVII Juegos Deportivos Escolares Nacionales.](#) XINHUA

DEL MUNDO

- [Presidente Chávez aprueba aporte de 2 MMDD a fondo binacional con China.](#) EFE
- [Lagarde advierte de "graves secuelas" mundiales de posible moratoria en EE.UU.](#) EFE
- [Sudán del Sur se proclama independiente.](#) AFP/EFE
- [Ban Ki-moon da la bienvenida al nuevo Estado y EE.UU. lo reconoce formalmente.](#) EFE/AFP
- [Idea la FAO plan de ayuda a Sudán del Sur por 50 MMDD.](#) EFE
- [Egipcios inician huelga de hambre para protestar ante autoridades.](#) EFE
- [Comienza diálogo nacional en Siria sin la presencia de la oposición.](#) NOTIMEX
- [El Cuarteto se reúne ante la petición de Palestina de ingresar en la ONU.](#) EFE

ADITAL (Versión digital)

8 de julio de 2011

BRASIL

SOLDADOS LATINOS EN ESTADOS UNIDOS: ¿SERÁS SOLDADO O NO SERÁS NADA?

Cristina Baccin*

Con uno de los pocos fines de semana largos que tiene el calendario estadounidense, el Día de los Caídos o Memorial Day marcó el inicio del verano y el homenaje a sus muertos en guerras. La inclusión de los soldados latinos en la historia oficial de esta fecha aún combate su propia batalla, aunque casi 4 000 apellidos en español estén inscritos en The Wall, una gigantesca pared de mármol negro que recuerda en Washington a los soldados muertos en Vietnam.

Con la ilusión de ser héroes o con la certeza de que pocos caminos conducen a vivir dignamente en la tierra que habitan desde pequeños, en modo creciente, jóvenes latinos están optando por enrolarse en el servicio militar de Estados Unidos.

Con más de 50 millones de personas, según el último Censo Nacional, los latinos constituyen la minoría más importante de Estados Unidos. En un país de más de 300 millones de personas, 1 de cada 6 se identifica étnicamente como latino o hispanic (término demográfico inventado por el gobierno estadounidense para identificar a quienes hablan español, nacidos o con familiares en Sudamérica o cuyo legado cultural proviene de los antiguos territorios mexicanos).

Este "país latino" no es solo la minoría más importante de Estados Unidos, sino también uno de los países de habla hispana más numerosos del mundo, con una identidad tan diversa como compleja. Sin embargo, su representación numérica no es acompañada, aún, por su equivalente poder político, administrativo o financiero.

Su crecimiento como fuerza laboral y poblacional se va reflejando en su enrolamiento en las fuerzas armadas estadounidenses. Las razones de la incorporación de jóvenes latinos son diversas. Nacidos en el exterior o en el país, en familias cuyos padres son indocumentados, o en familias de antiguo legado cultural mexicano, la mayoría comparte una condición: son pobres.

Así, por razones de ciudadanía combinadas con la pobreza, el servicio militar voluntario se convierte para los jóvenes en un, aparente, camino corto hacia el logro de metas básicas: educación —particularmente universitaria—, la obtención de la ciudadanía, o quizás, un reconocimiento social largamente denegado.

Arturo Lemos, un veterano de la guerra de Iraq, con solo 23 años ya cuenta con 5 años de servicio militar en el cuerpo de Marines. Sus padres, mexicanos del estado de Chihuahua, no pudieron creerlo cuando su hijo, a la edad de 17 años, optó por este camino. "La primera reacción de mi madre fue darme una bofetada. Y fue casi como si, con mi decisión, la ofendiera en su orgullo de mexicana" (www.kunm.org, Raíces, 30/5/2011). Sin embargo, la otra opción que tenía Arturo para poder seguir la carrera de Biología que deseaba y acceder a la universidad, era hundirse a largo plazo —y con él, a su familia— en un mar de deudas para poder pagar la matrícula de su educación (educación pública, pero a todos costos, lucrativa para el sistema).

Su decisión fue "bastante fácil", dijo, "para llegar a ser alguien y un hombre exitoso" tenía que, simplemente, arriesgar su vida. Arriesgó, volvió vivo y estudió Biología asegurando que, después de tan impactante experiencia, ahora es un placer dedicar 10 horas por día para dar un examen. Pero no todos sobreviven como Arturo; el riesgo de muerte para los latinos es un 20% más alto que para los no-latinos, probablemente debido al tipo de tareas encomendadas en los frentes (*Washington Post*, 26/8/2006).

Por otra parte, el reclutamiento voluntario al servicio militar se nutre de una de las mayores necesidades de la población latina: obtener un documento estadounidense para poder vivir legalmente en el país. En la actualidad, más de 39 000 soldados indocumentados están en frentes de guerra por Estados Unidos (Fuente: NBC Chicago, 30/5/2010). Obtener la propia ciudadanía y las de los familiares inmediatos, es uno de los anzuelos que el mismo Servicio de Migraciones del país ofrece (www.uscis.gov/military). Vivos o muertos, en el sueño de ser héroes, los jóvenes pueden beneficiar a su familia a través de dejarle la "herencia" de un documento estadounidense.

A los soldados que no son ciudadanos estadounidenses se les obliga a cumplir con todos los deberes pero, al mismo tiempo, se les deniegan derechos, tales como: el ascenso en la jerarquía interna hacia el rango de oficiales u obtener el reconocimiento de honor debido a los beneficios que les acompañen. Uno de los casos latinos más resonantes es el del sargento Rafael Peralta, mexicano que obtuviera finalmente su ciudadanía durante la guerra de Iraq. Muere en combate a los 25 años porque, voluntariamente, cubrió una granada con su cuerpo para salvar a sus compañeros de la explosión. De las siete nominaciones para Medalla de Honor elevadas a la Secretaría de Defensa, solo la de Peralta fue denegada, a pesar del renombrado reconocimiento por sus pares y superiores inmediatos.

El mexicano-americano Rafael Peralta logró ser ciudadano, héroe de sus compañeros, pero no sobrevivió para contarlo. Arturo Lemos no es más el adolescente de 17 años que se fue a la guerra y sobrevivió al impacto.

Ahora abre muy grandes sus ojos y reflexiona: "Vietnam o Iraq siguen siendo guerras de hombres pobres". Guerras que usan a los hombres pobres para alimentar, con sus cuerpos y sus vidas, los negocios de los ricos más ricos y quebrantar más vidas y sociedades.

(*) Periodista. Exdecana de la Facultad de Ciencias Sociales, UNICEN

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

EL MUNDO (Versión digital)

8 de julio de 2011

ESPAÑA

LA REVOLUCIÓN DE LAS ENERGÍAS SUCIAS DE EE.UU.

Pablo Pardo

Estados Unidos vive una revolución energética. Pero no es una revolución de la energía solar, eólica o ninguna renovable. Al contrario: es una revolución petrolera y gasista. Hace ahora justo 7 años, el entonces presidente de la Reserva Federal, Alan Greenspan, advertía de que EE.UU. estaba afrontando una grave escasez de gas. En 2009, EE.UU. alcanzó el autoabastecimiento de gas natural, y ahora está comprando barcos capaces de exportar LNG (gas natural licuado). La caída de la demanda de gas en EE.UU. se debe al 'fracking', un sistema de explotación de esta fuente de energía muy controvertido que ha logrado que EE.UU., en siete años, se encuentre con que tiene gas natural para, por lo menos, el próximo siglo. Sólo que es gas 'no convencional', que impregna la roca pizarrosa y no se encuentra en bolsas.

Al mismo tiempo, el fracking ha cambiado el panorama energético mundial, como revela este estudio del FMI y ha dañado a empresas tan diversas como los monopolios gasistas y energéticos noruego (Statoil), ruso (Gazprom) y argelino (Sonatrach), que contaban con la demanda estadounidense y con precios más altos. Incluso Qatar, la 'Arabia Saudí' del gas natural está estudiando hacerse con una flota de barcos que transporten gas para poder hacer frente a la demanda allí donde la haya. Es un sistema mucho más caro e imprevisible que el tradicional uso de gasoductos y mercados de futuros.

El 'fracking' ha roto el vínculo entre el barril de crudo West Texas Intermediate (WTI) y el gas natural. De hecho, mientras el WTI se ha disparado, el gas natural ha subido muy poco en EE.UU., a pesar de que la demanda está disparada. Pero el WTI ha sorprendido por más cosas. La más obvia, que ahora es más barato que el Brent, que se usa de referencia en Europa.

Pero hay otra cosa: tradicionalmente, el WTI era entre 2 y 5 dólares por barril más caro que el Brent, ya que es más ligero y tiene menos azufre. Ahora, sin embargo, está entre 15 y 25 dólares por debajo del Brent. ¿Por qué?

Por el petróleo 'no convencional'. Que a su vez procede de dos lugares. Uno es Fort McMurray, en Alberta (Canadá), donde la producción de crudo sacado de las arenas bituminosas supera ya los 800 000 barriles diarios, más o menos lo mismo que Omán. Fort McMurray es lo más parecido a la película Avatar que uno se pueda imaginar, al menos en lo que se refiere a una zona remota devastada por unas explotaciones de petróleo en minas a cielo abierto increíblemente gigantescas. A unos 1 500 kilómetros de Fort McMurray hay otra región que está viviendo un 'boom' petrolero: Dakota del Norte, donde la producción ya alcanza los 300 000 barriles (casi tanto como Guinea Ecuatorial) gracias a las pizarras asfálticas, que se obtienen con un sistema similar al 'fracking'.

La llegada en masa del petróleo de Fort McMurray y de Dakota del Norte ha colapsado el pueblo de Cushing, en Oklahoma, una localidad de apenas 8 000 habitantes en la que confluyen los oleoductos de América del Norte y en la que se realiza la entrega física del crudo de los contratos de futuros. Y es lo que explica que el WTI sea más barato, por primera vez, que el Brent.

Así, EE.UU. se está aislando del mercado petrolero mundial. Lo cual explica, por ejemplo, su indiferencia en Libia: el Brent se ve mucho más afectado por la desaparición de la producción de ese país que el WTI.

Lo más paradójico es que esta revolución energética tiene lugar con un presidente, Barack Obama, que ha declarado que "para 2035 el 80% de nuestra electricidad procederá de energías verdes".

Ahora bien, ¿es replicable este sistema en Europa? Ahí las cosas no están tan claras. Por de pronto, nosotros no tenemos arenas ni pizarras bituminosas. Y el 'fracking' ha sido prohibido en Francia, aunque Polonia lo está desarrollando para no depender del gas de Rusia. En Cantabria han dado permiso a la empresa californiana BNK para que explore gas natural con fracturación hidráulica. Por ahora, esta revolución de las energías 'sucias' en

EE.UU. no está llegando a Europa y, de hecho, los diferentes modelos energéticos entre ambos continentes pueden agravar la 'fractura trasatlántica'. Aunque eso es tema para otro blog.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 9 JUL (EFE).- El "Día de la Rebeldía Nacional", una de las fechas más significativas de la revolución cubana, se celebrará el próximo 26 de julio en la provincia de Ciego de Ávila, que ganó la sede del acto central por sus "resultados socio-económicos".

El diario oficial Granma informó hoy que el Buró Político del Comité Central del Partido Comunista de Cuba acordó otorgar la sede del acto central por la efeméride a Ciego de Ávila, como "justo reconocimiento a los avances en múltiples esferas" y en particular por su labor en áreas con "peso importante" en la economía.

El otorgamiento de la sede del 26 de julio en Cuba es considerado un gran reconocimiento para las provincias del país tras un proceso anual de "emulación socialista".

Ciego de Ávila, ubicada unos 440 kilómetros al este de La Habana, sucede este año en la emulación a Villa Clara, donde en 2010 el presidente cubano, Raúl Castro, encabezó la celebración.

El "Día de la Rebeldía Nacional" festeja en 2011 el aniversario 58 del fallido asalto al cuartel de Moncada, que se considera la primera acción armada de Fidel Castro contra el dictador Fulgencio Batista, y que marcó el inicio de la revolución que al final triunfaría en enero de 1959.

LA HABANA, 9 JUL (EFE).- El presidente de la nueva República de Sudán del Sur, Salva Kiir Mayardit, se reunió en Yuba con el vicepresidente de Cuba Esteban Lazo antes de su investidura este sábado, según informaron hoy medios oficiales de la isla.

El diario Granma indica que Lazo transmitió a Salva Kiir Mayardit un saludo del presidente de Cuba, Raúl Castro, y lo felicitó en nombre del pueblo de la isla por el nacimiento de la nueva nación.

Según el rotativo, durante una hora la conversación incluyó temas como "los desafíos y las tareas que tiene por delante" Sudán del Sur, la "actualización" del modelo económico en Cuba y el bloqueo que EE.UU. aplica a la isla.

Salva Kiir Mayardit, quien es líder del Movimiento Popular de Liberación de Sudán, agradeció "con sentidas palabras la histórica ayuda prestada por Cuba en la formación profesional de cientos de jóvenes de esta zona de Sudán, muchos de los cuales hoy ocupan importantes responsabilidades políticas y sociales".

Además, el diario precisa que el nuevo mandatario africano "ratificó" la solidaridad de Sudán del Sur con Cuba y se interesó por la salud del expresidente cubano Fidel Castro.

Lazo también se reunió en Yuba con el vicepresidente del Gobierno, Riek Machar Teny, y otros ministros del nuevo gabinete, así como con decenas de sudaneses que se graduaron de carreras profesionales en la isla en las décadas de los ochenta y noventa.

Salva Kiir Mayardit juró hoy como presidente de la nueva República de Sudán del Sur, cuya independencia fue proclamada este sábado en una ceremonia en Yuba a la que asistieron decenas de miles de ciudadanos.

LA HABANA, 8 JUL (PL) El caso de los cinco antiterroristas cubanos presos en cárceles de Estados Unidos desde 1998 muestra un profundo desequilibrio del sistema jurídico del país norteamericano, afirmó la abogada Nuris Piñero.

"Cuando reflexiono sobre este proceso, me confirmo que existe una falta de equilibrio muy grave, generada por un conflicto entre la justicia y el derecho", declaró a Prensa Latina la directora general de Bufetes de Servicios Especiales y abogada de los familiares de los Cinco.

Fernando González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Gerardo Hernández y René González cumplen severas condenas por informar sobre planes de acciones violentas contra Cuba fraguados por grupos terroristas basados en territorio norteamericano.

Es obvio que el caso de los Cinco -como se les conoce en el mundo- es político, para nada es un caso criminal, pues todas las garantías y los derechos que lo deben asistir dentro del sistema judicial norteamericano fueron negados.

Gracias a la solidaridad internacional, luego de hacerse público el proceso, las personas amantes de la paz o con vocación por la justicia cuando reciben información sobre ellos se suman a la campaña por su liberación.

Incluso -añadió- muchos poseen ideologías diferentes a la nuestra, pero su humanismo le permitió constatar cómo fueron quebrantados sus derechos.

Una persona -señaló la jurista- que enfrente un proceso penal tiene que presumir de inocente hasta no sea probado lo contrario y se debe respetar el derecho a conocer de qué se le acusa, pero para los Cinco esas consideraciones estuvieron ausentes.

"En el caso de los Cinco, la justicia se fue por la ventana porque la política se adueño de la sala de impartir justicia, de ahí que justicia y derecho estén en un total conflicto", sentenció la abogada.

Las declaraciones de Piñero fueron formuladas en el contexto del V Encuentro Internacional: Escuela de Verano de La Habana 2011 sobre Derecho Internacional Público y VII Seminario-Taller sobre Derecho Internacional Humanitario celebrado recientemente.

Contra con los Cinco se presentaron 26 cargos por separado, 24 de ellos relativamente menores y más bien técnicos.

Uno de los 24 era el no registrarse como agentes extranjeros ante la Fiscalía General de los Estados Unidos.

Los acusados estuvieron de acuerdo con este cargo, pero les impidieron explicar que bajo una doctrina de las leyes estadounidenses conocida como la Defensa de Necesidad ellos debían ser perdonados por no haber cumplido con ese tecnicismo.

Su misión implicaba la protección de vidas humanas, evitar daños a propiedades y prevenir actos terroristas y, según las leyes norteamericanas, se puede técnicamente violar una regulación establecida por la ley si lo está haciendo para evitar un daño mayor.

Ninguna acusación los involucra en el uso de armas, actos violentos o destrucción de la propiedad.

LA HABANA, 8 (ANSA)- El diario oficial cubano Granma fustigó hoy a "funcionarios administrativos" e incluso a "militantes" comunistas por obstaculizar un flujo de información "sistemática, veraz y diversa" en el país.

El periódico estimó que cuestiones de interés público son "saeteadas por la incompreensión de muchos funcionarios administrativos, quienes parecen vivir ajenos al derecho de los ciudadanos" de estar informados.

Agregó que una resolución de 2007 del gobernante Partido Comunista que busca "incrementar la eficacia informativa de los medios de comunicación masiva", todos estatales, es "tristemente" incumplida por "muchos" de sus militantes.

"Brindar información sistemática, veraz, diversa, que permita abordar la realidad desde todas las complejas aristas que pueda ofrecer, no constituye un favor, sino un derecho del pueblo", estimó.

Para apoyar su afirmación, Granma recordó que el presidente cubano, Raúl Castro, expuso recientemente: "mientras tanto ¿a qué se dedican nuestros medios? A "la difusión, en no pocas casiones, de materiales aburridos, improvisados y superficiales".

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) _ Un intelectual cubano que publicó artículos sobre los peligros de la corrupción y su impacto en la revolución por los que había sido separado del Partido Comunista fue reincorporado a la organización.

El ensayista y académico Esteban Morales informó a través de su página personal de Internet que fue convocado a una reunión la semana pasada por parte de la "Comisión de Apelaciones del Comité Central" del partido para informarle sobre la revocación de la medida en su contra.

En dicha reunión se me comunicó la decisión de dejar sin efecto la sanción de separación... reintegrarme el carné del partido y con él la militancia plena", expresó en un mensaje a sus lectores y amigos.

Morales, reconocido por su trabajo en temáticas como racismo y relaciones con Estados Unidos, publicó en abril de 2010 un artículo en la página de la Unión Nacional de Escritores y Artistas de Cuba (UNEAC) con una fuerte crítica al sistema.

La corrupción, dijo Morales, "es mucho más peligrosa que la llamada disidencia interna. Esta última aún se encuentra aislada: carece de programa alternativo, no tiene líderes reales, no tiene masa. Pero la corrupción resulta ser la verdadera contrarrevolución", expresó Morales en su polémico artículo que fue retirado rápidamente de la UNEAC, vinculada al gobierno de la isla y al Partido Comunista de Cuba (PCC).

Morales lamentó que en la isla se produjeran tanto casos de desvío de recursos en pequeña escala como escándalos millonarios de corrupción en altos niveles del gobierno, e incluso mencionó algunos que eran secretos a voces entonces pero de los que no se tenía confirmación oficial.

A lo largo de los meses siguientes las autoridades informaron del enjuiciamiento y condena de decenas de ciudadanos cubanos --incluso un ex ministro-- y al menos tres empresarios extranjeros cuyas firmas falsificaron documentos, estafaron al Estado, evadieron al fisco y hasta lavaron dinero del narcotráfico.

Tras su artículo de abril de 2010, Morales escribió otro en julio del mismo año --publicado en su blog personal y replicado por la página de la Internet Kaosenlared.net-- reconociendo que había sido sancionado por sus palabras con la expulsión del Partido Comunista y defendiendo el derecho de los militantes a expresar sus críticas al sistema de la isla.

Académico del Centro de Estudios sobre Estados Unidos y reconocido por su participación como columnista en medios de prensa oficiales, incluso la televisión cubana, Morales apeló la sanción partidaria mientras algunos de sus compañeros hicieron público el rechazo a la medida disciplinaria.

El propio presidente Raúl Castro --primer secretario del PCC-- hizo en abril de 2011 un llamado a los militantes partidarios a no callarse ante las falencias de la revolución ni temerle a las críticas.

Morales aprovechó ahora su mensaje sobre su reincorporación al PCC para agradecer "las numerosas muestras de apoyo y afecto recibidas" en los "días difíciles, pero de un inmenso aprendizaje".

LA HABANA, 10 JUL 2011 (AFP) - El diario Juventud Rebelde, uno de los dos de circulación nacional en Cuba, se quejó este domingo de que la burocracia estatal presta cada vez menos atención a las quejas de la población publicadas en sus páginas.

Hay "menos respuestas cuando más se necesitan", subrayó la columna Acuse de Recibo del diario, encargada de publicar los reclamos de la población y las respuestas de las empresas estatales.

En el período comprendido entre el 16 de octubre de 2010 y el 15 de abril de 2011 las empresas respondieron 73% de las quejas recibidas, contra 87,7% en el primer semestre de 2008, señala.

"Los vacíos mencionados revelan el peso que aún tienen los métodos de dirección autocráticos y verticalistas, casi siempre apegados a concepciones burocráticas de la gestión pública", añade.

Indica que "es imperdonable y paradójico que ello suceda en momentos de tantos cambios flexibilizadores para el país, no solo en lo económico sino en las dinámicas sociales que ello genera".

Los temas más recurrentes en las quejas de la población son la "grave" situación de la vivienda, deficiencias en los servicios de salud, problemas laborales, asistencia y seguridad social, calidad de los servicios públicos y críticas a la indisciplina social.

Al analizar la calidad de las respuestas de las empresas estatales, el diario opina que muchos directivos "siguen aferrados a respuestas al paso, a explicaciones puntuales en torno a la queja, sin evaluar los problemas de raíz y con proyecciones hacia el futuro".

"Otro elemento preocupante es la impunidad con que se transgreden leyes, normativas y hasta derechos de los ciudadanos, ante los ojos de superiores que entonces descubren en esta columna lo que no detectaron a tiempo. ¿Qué hacían antes?", se pregunta.

El viernes el diario oficial Granma acusó a los funcionarios estatales de obstruir el acceso a la información, violando preceptos legales y políticos y obligando a la prensa a publicar "materiales aburridos, improvisados y superficiales".

"Da la impresión de que (los funcionarios estatales) están allí para entorpecer el flujo de la información y hasta de la comunicación", dijo.

Toda la prensa en Cuba está bajo control estatal.

MADRID, 8 JUL (EFE).- El Gobierno español acordó hoy condecorar al historiador cubano Eusebio Leal Spengler con la Orden Civil de Alfonso X el Sabio, por sus méritos culturales e hispanófilos como profesor en Cuba.

Leal Spengler, que ha recibido la condecoración en la categoría de Gran Cruz, desempeña su labor de historiador de La Habana y decano de la Facultad del Colegio Universitario San Jerónimo de la capital cubana.

La Orden Civil de Alfonso X El Sabio, es una distinción honorífica española, que se entrega desde 1902 con la finalidad de premiar los méritos contraídos en los campos de la educación, la ciencia, la cultura, la docencia y la investigación.

REYNOSA, TAMPS., 10 JUL. (NOTIMEX).- La Caravana de la Amistad Estados Unidos-Cuba, organizada por el grupo interreligioso Pastores por la Paz inicio su recorrido con la intención de llevar ayuda humanitaria al pueblo Cubano.

Por ello, contemplan internarse a territorio nacional a través de esta frontera después del día 20 de julio.

Víctor Zenón Vargas, coordinador en Tamaulipas de la organización Pastores por la Paz, dijo que desde hace más de 22 años llevan anualmente ayuda médica, escolar y social a Cuba a pesar de las prohibiciones impuestas por el bloqueo de Estados Unidos contra la isla.

Dijo que la colecta de ayuda inicia en Canadá y añadió que es ahí donde se enfrenta el primer reto, al cruzar a territorio norteamericano las toneladas de ayuda, cuya destino final es la isla Cubana.

Mencionó que la Caravana de la Amistad recorre varias ciudades estadounidenses y canadienses colectando ayuda, en trayecto que este año comenzó el 2 de julio y se extenderá hasta los días 20 y 21, cuando se producirá el cruce de la frontera Estados Unidos-México a través de Reynosa.

Dijo que se tiene contemplado que la ayuda humanitaria llegue a Cuba el día 22 de Julio próximo y a partir de esa fecha se empieza a entregar a hospitales, escuelas y sociedad en general que requiere.

Reconoció que los integrantes de la Caravana por la Paz prefieren cruzar a territorio nacional por esta frontera gracias al apoyo que reciben por parte de autoridades hacendarias y de aduana así como de los gobiernos estatal y municipal y organizaciones defensoras de derechos humanos.

Recordó que la Caravana de la Amistad fue fundada en 1992 por el reverendo Lucius Walker, quien falleció en septiembre de 2010, y quien había expresado la voluntad de que sus cenizas reposaran en tierra cubana.

WASHINGTON, 8 JUL (EFE).- Estados Unidos reiteró hoy su compromiso para conseguir la liberación "inmediata e incondicional" del contratista estadounidense Alan Gross y anunció que representantes de la Sección de intereses de EE.UU. en Cuba acudirán a la vista de apelación el 22 de julio.

"Sus abogados han apelado su sentencia y la vista del Tribunal Supremo del 22 de julio es el siguiente paso", dijo en una nota la oficina de Victoria Nuland, portavoz del Departamento de Estado.

El Departamento de Estado confirmó que el Ministerio de Asuntos Exteriores de Cuba informó ayer a través de una nota diplomática a la Sección de Intereses de EE.UU. en Cuba que la vista de apelación de Gross, acusado por Cuba de espionaje, se celebraría el 22 de julio en La Habana.

Asimismo, agregó que Estados Unidos continuará "usando todos los canales diplomáticos para presionar por la liberación de Gross y que pueda reunirse con su familia".

El contratista, de 61 años, que fue detenido en La Habana el 3 de diciembre de 2009 por distribuir tecnología a una comunidad judía, trabajaba para la empresa Development Alternatives (DAI), una subcontratista de la Agencia Estadounidense para el Desarrollo Internacional (Usaid) que se dedica a labores de desarrollo en otros países.

El pasado marzo se celebró en el Tribunal Provincial Popular de La Habana el juicio contra Gross, que llevaba detenido quince meses, donde resultó condenado a quince años de prisión por participar en un "proyecto subversivo del Gobierno de Estados Unidos" contra Cuba mediante el uso de sistemas de comunicaciones.

Washington siempre ha mantenido que es inocente y ha exigido a La Habana en numerosas ocasiones su liberación inmediata, tanto de manera directa y pública como indirectamente a través de personalidades como el expresidente Jimmy Carter, quien visitó Cuba el pasado 30 de marzo, aunque sin éxito.

LA HABANA, 8 (ANSA)- Los ejércitos de Cuba y Bolivia "ampliarán sus vínculos", se anunció hoy al final de una visita del jefe de las Fuerzas Armadas de Bolivia, almirante Armando Pacheco.

El oficial se reunió hoy con el jefe del Estado Mayor General de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (FAR) de Cuba, general Álvaro López.

El noticiero del mediodía de la televisión nacional reportó que Pacheco y López "insistieron en la necesidad de continuar estrechando los lazos entre las instituciones armadas de ambos países".

Agregó que ambos países son miembros de la Alianza Bolivariana para los pueblos de nuestra América (ALBA).

El almirante boliviano llegó el sábado pasado a La Habana para recorrer "unidades militares, instituciones docentes de nivel superior de las FAR y lugares de interés histórico y cultural", se anunció.

Pacheco expresó a su llegada que tenía interés en estrechar las relaciones entre ambas fuerzas castrenses.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 9 (ANSA)- La "actualización del socialismo" emprendida por el gobierno cubano desde 2008 busca soluciones dentro de "un modelo propio", sin copiar otros como el chino o el vietnamita, según criterios oficiales.

"Resulta positivo seguir lo que acontece en las economías china y vietnamita; pero las diferencias geográficas, socioculturales y otras circunstancias marcan distancias que no deben ignorarse", estimó el economista Julio A. Díaz Vázquez en un artículo publicado en La Habana por la revista local Temas.

El gobierno del presidente Raúl Castro aplicó desde 2008 una serie de medidas, entre ellas distribuir tierras estatales, en usufructo, a campesinos, y ampliar el sector privado al autorizar más de 180 empleos "por cuenta propia" en el país.

Otras decisiones eliminaron restricciones de uso por los cubanos de hoteles y centros del turismo y teléfonos celulares, relacionadas con la crisis causada en la década de los 90 en el país por la caída de la URSS, que era su mercado crucial.

El programa busca también aligerar al estado cubano de gastos al reducir plantillas estatales y algunos subsidios que se estiman como superfluos, entre otras acciones.

Castro ha reiterado que su propósito no es "reinstaurar" el capitalismo sino perfeccionar el socialismo y dejar detrás conceptos como "el igualitarismo" social, que desalientan la productividad laboral y recargan al estado.

Un reporte reciente del noticiero nacional de la televisión cubana recordó que el programa de "actualización del socialismo", tal como ha sido titulado el plan, no está "privatizando la propiedad estatal ni la propiedad social".

Criticó incluso reportes de "la prensa extranjera" destinados, según la emisora, a "manipular" términos al hablar de cambios y reformas en Cuba. Con ello, afirmó, se intenta "empequeñecer las transformaciones socio económicas que hoy ocurren en nuestro país".

A inicios de año el presidente del parlamento nacional Ricardo Alarcón, dijo a una publicación venezolana que lo que Cuba busca es "ajustar su modelo económico conforme a la situación mundial actual, para de esa manera garantizar una profundización de la Revolución".

Para el economista Valdés, en ese contexto, "el fracaso del socialismo en Europa, las transformaciones en China y Vietnam (...) apuntan a la formación de otros modelos socialistas alejados de la teoría y la práctica del socialismo real" soviético, que, estimó, no es reformable.

En Cuba, y en términos cotidianos, el programa de "actualización" permitió que proliferen los pequeños negocios privados en poco tiempo, cuyas potencialidades se ampliaron a partir de nuevas decisiones del gobierno en 2011 de permitirles más empleados.

"El proceso lanzado por el gobierno es pragmático. Busca que el sistema sea cada vez más capaz de resistir y dejar detrás las crisis económicas propias o globales, sin prescindir de bases socialistas", estimó un economista que pidió el anonimato.

"No se trata de escoger entre modelos, sea el vietnamita o el chino, sino de conseguir soluciones permanentes de la manera más flexible posible", subrayó.

LA HABANA, 10 JUL 2011 (AFP) - La banca cubana otorgó 13.000 créditos a personas que han recibido tierras estatales ociosas a tasas de interés bajas, del 3 al 5%, informó este domingo la presidenta de la entidad prestamista.

"En este preciso momento tienen créditos más de 13.000 (productores), muchos de los cuales no solo tienen uno, sino varios financiamientos, según sus cultivos", dijo al diario Juventud Rebelde Ileana Estévez, presidenta del Banco de Crédito y Comercio (Bandec, estatal).

A partir de septiembre de 2008, el gobierno de Raúl Castro comenzó la entrega de más de un millón de hectáreas de tierras estatales ociosas o deficientemente cultivadas a personas o cooperativas agrícolas con el fin de elevar la deficitaria producción de alimentos.

A la fecha, 146.000 productores han recibido parcelas y 71.000 de ellos se inician como agricultores, dijo el diario.

En el caso de los que se inician, los créditos tienen un bajo interés, de 3% para los cultivos y 5% para inversiones en las fincas, señaló Estévez.

La presidenta del Bandec dijo que la concesión de los créditos lleva una investigación previa, pues en Cuba los bancos no pueden embargar los bienes en caso de impago.

"La legislación cubana no da a los bancos ni a ninguna institución de esta índole potestad para despojar a una persona de sus bienes", lo que obliga a una negociación en caso de que los beneficiarios no puedan honrar sus deudas, indicó.

Según anuncios oficiales, los bancos también concederán créditos a los trabajadores privados que inician sus negocios a partir de la apertura a este sector, ordenada por Raúl Castro en octubre pasado y avalada por el VI Congreso del Partido Comunista (PCC, único) en abril.

Además del impulso a los pequeños negocios privados, las reformas aplicadas por el presidente incluyen apertura al capital extranjero, a las cooperativas urbanas, autonomía a las empresas estatales y otras.

LA HABANA, 10 (ANSA) - Los ingresos por turismo en Cuba cayeron en unos 130 millones de dólares en 2010 frente a 2008, aunque el número de turistas extranjeros creció en más de 180.000 en igual lapso, según cifras oficiales difundidas hoy.

La Oficina Nacional de Estadísticas divulgó que los visitantes gastaron durante su estancia en Cuba el año pasado, incluyendo los pasajes, poco más de 2.218 millones de pesos convertibles (CUC), una divisa cubana cuya unidad se cotiza a la par con el dólar por el Banco Nacional.

Esos ingresos en 2008 para Cuba, cuando se extendió la crisis económica global, fueron de 2.346.900.000 CUC.

Desde ese año al 2010, el número de turistas que visitó Cuba se incrementó en 7,2%.

El mismo reporte confirmó que los primeros emisores de turistas a Cuba en 2010 fueron Canadá, Inglaterra, Italia, España, Alemania, Francia, México, Estados Unidos y Argentina, en ese orden.

Según las cifras de la Oficina, en 2010 viajaron a Cuba 63.046 estadounidenses, frente a sólo 41.904 en 2008, pese a la prohibición de visitar el país que aplica Washington a sus ciudadanos desde hace medio siglo.

POR JUAN CARLOS SALAZAR

LA HABANA, 10 JUL (DPA) - Las playas de fina arena y agua color turquesa lucen colmadas de turistas en el inicio de la temporada estival cubana. Pero, a diferencia de otros años, los veraneantes cubanos parecen competir en presencia con los extranjeros en los hoteles y restaurantes de los centros turísticos de la isla.

Desde que en 2008 el gobierno de Raúl Castro abrió las puertas de los polos turísticos a los cubanos -hasta entonces reservados sólo para extranjeros con divisas-, el turismo interno ha ido creciendo de manera exponencial.

"Pasaré el fin de semana con mi esposa en un hotel de Miramar y tres o cuatro días de la próxima semana en Varadero", dijo a dpa un profesional cubano que trabaja para una empresa extranjera, en un plan que hasta hace un par de años era impensable para un cubano.

Aunque las atracciones turísticas han dejado de ser un tema tabú para los cubanos, no siempre están al alcance de todos debido a que los paquetes más económicos de un fin de semana cuestan el doble de un salario mensual promedio. Pero sí están al alcance de los miles de emigrados que llegan a la isla para visitar a sus familiares y de los residentes que trabajan en los negocios por cuenta propia.

Aunque no existen cifras oficiales, el analista económico Ariel Terrero dijo a la televisión cubana que los residentes y emigrados se han convertido ya en el segundo grupo emisor detrás de Canadá, país que aportó en 2010 más de 945.000 visitantes sobre un total de 2,5 millones de turistas.

"Detrás de los canadienses están los cubanos", afirmó Terreros, quien atribuyó el incremento a la apertura del gobierno de Raúl Castro y a la decisión de la administración de Barack Obama de flexibilizar las restricciones para viajar a Cuba.

Se estima que unos 300.000 emigrantes cubanos han visitado la isla durante 2010, una cifra que según las autoridades locales podría aumentar este año a 400.000 visitantes.

El turismo es una de las fuentes principales de divisas del país, junto con las remesas, y uno de los pilares de los planes del gobierno para superar la crisis y oxigenar a la alicaída economía cubana.

La industria ha permitido al país captar el año pasado más de 2.200 millones de dólares y dar trabajo a 110.000 personas.

Es previsible que el volumen de turistas supere en 2011 "de forma importante" al de 2010, no sólo en lo que hace a los visitantes foráneos, sino también a los cubanos que viven dentro y fuera de Cuba, pronosticó Terrero.

Según informes oficiales, el flujo turístico aumentó en los cinco primeros meses del año un 11,3 por ciento, mientras que en el principal polo turístico del país, Varadero, a 140 kilómetros al este de La Habana, el aumento en el primer semestre del año fue del 12 por ciento.

Cuba cuenta en la actualidad con 52.000 habitaciones en 334 hoteles -el 62 por ciento de cinco y cuatro estrellas-, según dijo Carmen Casals, del ministerio de Turismo.

Las autoridades cubanas están interesadas en fomentar el turismo interno para compensar la caída de los flujos provenientes de Europa como consecuencia de la crisis económica.

Detrás de Canadá, los principales países emisores en 2010 fueron Reino Unido, con 174.000 turistas; Italia, con 112.000; España, con 104.000; Alemania, con 93.000, y Francia con 80.000 visitantes.

Terrero dijo que "muchos cubanos desconocen las posibilidades que tienen para disfrutar del turismo" e instó a las autoridades a desarrollar un trabajo comercial dirigido a turismo interno, no sólo a través del perfeccionamiento de la comercialización sino de una revisión de los precios.

Sin embargo, las esperanzas cubanas podrían verse truncadas si prosperan las enmiendas promovidas en el Congreso estadounidense por el legislador republicano cubanoamericano Mario Díaz-Balart para restringir nuevamente los viajes a Cuba.

Y en este tema, el gobierno cubano ha encontrado aliados incluso entre grupos disidentes, que rechazan las enmiendas promovidas por Díaz-Balart, porque, a su juicio, afectan más al pueblo cubano que al régimen. "Llamamos al exilio a que ayuden y combatan esto", dijo Francisco Chaviano, miembro del grupo opositor ilegal Agenda para la Transición.

LA HABANA, 9 JUL (EFE).- Los problemas de la vivienda han sido durante décadas una "odisea" social, económica y burocrática para los cubanos, que a partir de este año y, por primera vez en más de medio siglo de revolución, podrán comprar y vender casas de modo legal, al margen del mercado negro.

Antes de que finalice 2011, el Gobierno del presidente Raúl Castro prevé implantar una ley que levantará la prohibición de la compraventa de viviendas entre particulares y flexibilizará los otros modos de transmisión de la propiedad que existen en Cuba, donde el Estado controla todo el sector.

Pero el largo historial de trámites, dificultades, esfuerzos y hasta trampas para conseguir casa en un país que además tiene un grave déficit de viviendas hacen que los cubanos afronten el anuncio con buenas dosis de escepticismo.

Hasta ahora, la legislación y las prohibiciones limitaron las opciones para acceder a una vivienda: básicamente solo se podía conseguir mediante permiso estatal de construcción, permutas, herencias o compra ilegal.

En La Habana, donde vive casi el 20 por ciento de los cubanos, el perfil de la ciudad ha sido modificado a lo largo de años con "ampliaciones" en jardines, azoteas, garajes y patios; "barbacoas" o divisiones de la altura interior de un inmueble para aprovechar espacio o la apertura de ventanas para ventilar espacios que originalmente no fueron diseñados para vivir.

Por la escasez de viviendas no es raro que cuatro generaciones convivan en un mismo hogar, que ex cónyuges "dividan" y compartan sus apartamentos, o que algunos busquen cuidar a ancianos sin herederos para aspirar a la propiedad.

La necesidad de "resolver" (uno de los verbos más usados en la isla) para sortear las prohibiciones creó un mercado negro con construcciones clandestinas, falsificación de documentos, funcionarios corruptos y estafas.

Abel, de 47 años, dijo a EFE que en los noventa "resolvió" su problema de vivienda al comprar una casa en el barrio habanero de Santos Suárez por 16.000 dólares, una acción "enmascarada" dentro de una "permuta múltiple" (el intercambio de varias casas en una misma operación).

En esa década de grave crisis, tras la caída del bloque soviético, la compraventa ilegal proliferó en Cuba con la participación de intermediarios ("permuteros", notarios, abogados) y, aunque el Estado la persigue y ha confiscado inmuebles tras operaciones ilícitas, la práctica se mantiene.

Abel, quien prefirió ocultar su identidad real, indicó que actualmente hace gestiones para comprar en La Habana una casa para sus familiares exiliados en Miami (EEUU), una vez que entre en vigor la nueva ley.

Sin embargo, ya se ha anunciado que esa normativa sólo beneficiará a cubanos y extranjeros residentes permanentes y que cada ciudadano sólo podrá tener una propiedad.

"Hay cubanos en el extranjero que están pendientes de la ley para asegurar casa en Cuba. No importa que esté prohibido, ya se buscarán la forma de hacer las cosas", dijo a EFE Mayté, una abogada que no confía en que la legalización de la compraventa elimine las irregularidades.

Muchos de esos exiliados tuvieron que dejar sus inmuebles y bienes al Estado al salir de la isla, donde la ley dispuso que sólo los familiares que hubiesen convivido con ellos durante 10 años tendrían derecho a su casa.

Ese período obligado se reducirá ahora a cinco años, relajando las regulaciones particulares para los emigrantes que el Gobierno dictó en los años noventa con el objetivo de evitar "subterfugios y actos fraudulentos" en el destino de sus bienes.

A inicios de la década del 2000 y de manera excepcional, Cuba vendió a extranjeros residencias construidas en La Habana por una inmobiliaria hispano-cubana, pero luego decidió "congelar" esa modalidad.

Para muchos cubanos la idea de que se construyan casas para extranjeros en barrios residenciales es poco menos que "insultante", cuando el problema de la vivienda es uno de los más cruciales del país, junto al del transporte y la alimentación.

Con 11,2 millones de habitantes, Cuba tenía hasta 2010 un déficit reconocido de unas 600.000 casas, en parte por los destrozos que causaron tres huracanes en 2008.

Según datos oficiales, más del 50 por ciento de las construcciones en la isla están en mal estado y unos 8,5 de cada 10 edificios necesita reparaciones, a lo que se suman incumplimientos en los planes estatales de construcción.

El Gobierno de Raúl Castro decidió en 2010 abrir la concesión de licencias de construcción y liberó la venta de materiales.

LA HABANA, 9 (ANSA)- Los cubanos que tienen viejas motos Ural, soviéticas, recibieron hoy la peculiar propuesta de renovarlas "sin necesidad de aumentar" el número de vehículos en el país.

"Sin necesidad de aumentar el parque de vehículos del país se pueden renovar todas las Ural que están en mal estado, por un equipo nuevo donde solo se mantenga su cuadro y las demás piezas serían incorporadas de la moto Dnepr totalmente nuevas", anunció una firma española.

La propuesta está a tono con la política oficial en Cuba de conseguir ahorros energéticos.

La firma Palmas Export-Import S.A., de las españolas islas Canarias, destacada en Cuba, brinda ese servicio en la revista Opciones, en su página en Internet.

La mayoría de los vehículos privados que circulan en Cuba actualmente fueron fabricados en la desaparecida Unión Soviética.

Se destacan los automóviles Lada y las motos Ural, que recuerdan la época de oro de las relaciones entre ambos países terminada en 1991 cuando la URSS quedó desintegrada.

En el caso de las motos Ural, sus fabricantes afirman que son "irrompibles", y comenzaron a hacerse en 1939 por antes de la Segunda Guerra Mundial.

SINGAPORE, 8 JUL 2011 (AFP) - El operador del puerto de Singapur PSA International informó este viernes que ha firmado un acuerdo para administrar una nueva terminal en Cuba.

"PSA ha firmado un contrato con la Terminal de Contenedores de Marial S.A. para gestionar una nueva terminal de contenedores en la Bahía Mariel", dijo un portavoz del operador a la AFP.

No se ofrecieron más detalles.

Según la prensa local, la terminal, actualmente en construcción, tendrá capacidad para manejar entre 850.000 y un millón de contenedores anuales cuando sea terminada en 2014.

PSA International, propiedad de la empresa estatal de inversiones Temasek Holdings, es uno de los mayores operadores de puertos del mundo y está trabajando en 29 proyectos en 17 países.

El pasado año, gestionó 65,12 millones de unidades de 20 pies en todo el mundo.

LA HABANA, 10 JUL 2011 (AFP) - El cantor cubano Silvio Rodríguez rindió este domingo un homenaje poético a su colega argentino Facundo Cabral, asesinado a balazos el sábado en Guatemala.

Rodríguez publicó en su blog 'Segunda Cita' la canción del también argentino Alberto Cortez, "Está la puerta abierta", incluida en el disco de Cortez y Cabral "Lo Cortez no quita lo Cabral", y alteró la última estrofa.

"Facundo Cabral, Todas las cosas bellas, comenzaron cantando, no olvides que tu madre, cantando te acunó", escribió el cubano.

Cabral fue muerto a balazos por desconocidos cuando se dirigía en la madrugada del sábado al aeropuerto de la capital guatemalteca, desde donde tenía previsto viajar a Nicaragua.

Su muerte desató una ola de rechazo en Latinoamérica, donde gobiernos y artistas recordaron al trovador pacifista de 76 años, célebre por temas como "No soy de aquí ni soy de allá".

LA HABANA, JUL 9 (ITAR-TASS). Más de un centenar de obras de las vanguardias soviéticas de las décadas de 1920 y 1930 del siglo pasado se exponen desde ayer en la Habana.

La exposición, titulada: Vanguardias soviéticas. De la formulación abstracta a la utopía humanística, se celebra en el Museo de bellas artes hasta el 18 de septiembre.

Carteles, pancartas, collages, ilustraciones y fotografías de Alexandr Rodchenko, El Lisitski, Gustav Klutis, Liubov Popova, Varvara Stepanova, Valentina Kulaguina y otros reconocidos creadores de las vanguardias soviéticas y mundiales suscitan vivo interés en el público habanero.

Semejantes exposiciones, reconocieron en declaraciones a ITAR-TASS visitantes de la muestra, son raras para Cuba. El diseño soviético y ruso de dicha época prácticamente se desconoce en la isla, a diferencia de períodos posteriores.

Como informó en conversación con la misma agencia informativa rusa el curador de la exposición, el cubano Rubén del Valle Lantarón, se exhiben 116 obras de una decena de artistas soviéticos, procedentes de fondos del Instituto Valenciano de Arte Moderno (IVAM).

Antes de llegar a Cuba, la colección se exponía en el Museo de Arte moderno de Santo Domingo, República Dominicana.

Después de Cuba el conjunto vuelve a España.

LA HABANA, 8 JUL (XINHUA) --Los XLVII Juegos Deportivos Escolares Nacionales, considerados entre las competencias más importantes del deporte cubano, se iniciaron hoy en 13 provincias del país con la participación demás de 4.300 atletas.

En el certamen multideportivo compiten también delegaciones de Venezuela--la más numerosa entre los participantes foráneos con 117 atletas--, México, Argentina, Puerto Rico, Colombia, Guatemala, Perú, Panamá, El Salvador, Surinam, Estados Unidos, Francia, Italia e India.

La ceremonia oficial de apertura se efectuó la víspera en la ciudad de Santiago de Cuba, 864 kilómetros al Este de La Habana, y contó con la presencia del vicepresidente del Instituto Cubano de Deportes (INDER) y bicampeón olímpico Alberto Juantorena.

Al resumir el acto inaugural, el director del INDER en esa urbe oriental, Eloy Oliveros, resaltó la importancia de estos juegos, cantera del futuro del medallero y del movimiento deportivo cubano.

El programa competitivo consta de 526 pruebas en 30 disciplinas, entre ellas atletismo, béisbol, fútbol, natación, voleibol y los deportes de combate.

La clausura de la cita se efectuará el venidero 20 de julio en La Habana.

Los Juegos Deportivos Escolares son fuente surtidora de las selecciones nacionales y basamento del desarrollo cubano en el sector.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 9 JUL (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, firmó hoy un aporte de 2.000 millones de dólares de su país a un fondo binacional con China -que a su vez desembolsó 4.000 millones de dólares para el programa-, en un acto transmitido parcialmente por la televisión estatal.

"Son 6.000 millones de dólares para el sistema central de ferrocarriles", que consumirá un total de 711 millones de ese fondo, y para una línea de metro de Caracas, que recibirá otros 350 millones, detalló el gobernante en una reunión con miembros del Ejecutivo, Legislativo y unos alcaldes, transmitida parcialmente por la emisora VTV de la televisión estatal.

Chávez volvió a aparecer en televisión con evidencias de que ha recuperado peso tras las dos intervenciones quirúrgicas a las que fue sometido el 10 y 20 de junio pasado en Cuba, la última para extraerle un tumor canceroso.

El presidente regresó al país el pasado lunes, tras pasar un mes fuera de su país, en su mayor parte en Cuba, donde fue operado y recibió tratamiento contra el cáncer.

La aprobación de "este nuevo tramo del fondo pesado" es "otro éxito en la política exterior nuestra (...), totalmente independiente de los organismos multilaterales de crédito", remarcó Chávez, sobre el programa de financiación acordado entre Caracas y Pekín hace unos años para apuntalar proyectos venezolanos.

El gobernante explicó que Venezuela pagará a China esos recursos con envíos de petróleo, porque, dijo: "No es cierto que se lo estamos regalando, se lo vendemos y a precio del mercado".

Venezuela envía en la actualidad a China unos 400.000 barriles diarios, volumen que aspira a aumentar a un millón de barriles en tres años.

Chávez firmó el documento en el entretiempo del partido de fútbol entre la selección de su país y la de Ecuador, el otro país suramericano miembro de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), en el marco de la disputa de la Copa América 2011.

WASHINGTON, 10 JUL (EFE).- La nueva directora gerente del FMI, la francesa Christine Lagarde, advirtió hoy de que un cese de pagos en EE.UU. por la incapacidad de llegar a un acuerdo sobre la deuda dejaría "secuelas graves y reales" en todo el mundo.

En una entrevista en el programa "This Week" de la cadena ABC, Lagarde aseguró que el Fondo Monetario Internacional (FMI) está "preocupado" y confía en que el Gobierno de Barack Obama y la oposición republicana en el Congreso alcancen un acuerdo para elevar el techo de la deuda antes de la fecha límite del 2 de agosto.

De no lograrlo, y con una entrada en moratoria de pagos por primera vez en su historia, la mayor economía del mundo sufrirá "un impacto enorme", que dispararía las tasas de interés y supondría "un golpe tremendo para las bolsas en todo el mundo, porque Estados Unidos es un factor muy importante para el resto de los países".

El anuncio del líder republicano en la Cámara baja, John Boehner, de que se retiraba de las negociaciones sobre la deuda dejó anoche en el aire la reunión prevista para hoy por Obama, un último intento en la carrera contrarreloj por lograr un acuerdo que eleve el límite de la deuda más allá del autorizado, de 14,3 billones de dólares.

La ex ministra de Finanzas francesa, que tomó posesión de su cargo el pasado martes, consideró que el problema del desempleo que también acecha a Estados Unidos "no es sólo un problema de ese país", sino "del mundo entero, y ha sido exacerbado como resultado de la crisis".

"Se ven estigmas prácticamente en todos los países, y aquellos que han conseguido salir de la crisis del desempleo, como por ejemplo, Alemania, se han concentrado mucho en el aprendizaje, en la formación profesional de los individuos", dijo Lagarde, que la consideró "la mejor solución" para estabilizar los índices de paro.

Preguntada por los casos concretos de Grecia y España, la nueva titular del FMI estimó que lo vital es "ayudar a esos países y grupos de países a encontrar las soluciones para restaurar el equilibrio", porque "mires donde mires, se trata de un problema de desequilibrio, ya sea por demasiada deuda, o por demasiado déficit".

En el caso griego, añadió, la respuesta está en la "implementación, implementación, y más implementación" de las medidas negociadas por el FMI, la Comisión Europea, y el Banco Central Europeo.

"Grecia ha hecho muchísimas cosas en los últimos 18 meses. No hay muchos países que puedan recortar su déficit en un 5 por ciento de su PIB en tan poco tiempo", señaló Lagarde, quien animó a Atenas a "seguir en ese camino y hacer más cosas".

En concreto, instó al Gobierno a "acelerar el proceso de las privatizaciones", un terreno en el que "apenas han empezado" a avanzar, y a "cerrar filas" en torno a las medidas negociadas por sus compañeros en la Eurozona, al tiempo que se aseguran de que "todo el mundo está de acuerdo, también la oposición".

En cuanto a las "heridas" que ha dejado en el FMI el arresto y el juicio a su ex director gerente Dominique Strauss-Khan, Lagarde reconoció que ha notado entre los empleados "una mezcla muy extraña de frustración, irritación, en ocasiones ira, y en otras una tristeza muy profunda".

A la exministra francesa, de 55 años, se le ha pedido que actúe bajo los principios éticos más estrictos, un cometido para el que cuenta con una sencilla regla personal que, asegura, es infalible.

"Siempre pienso: '¿Aprobaría mi madre este comportamiento? Y si no lo haría, entonces es que algo va mal'", afirmó Lagarde, que comenzará esta semana su formación específica en el FMI.

JUBA, 9 JUL 2011 (AFP) - Sudán del Sur se proclamó este sábado oficialmente independiente, separándose del norte tras cinco décadas de conflictos que lo sumieron en una miseria de la que espera salir gracias a sus reservas petroleras.

El jefe del Parlamento de Sudán del Sur, James Wannu Igga, anunció la "declaración de independencia de Sudán del Sur" ante decenas de miles de habitantes eufóricos.

Poco después se izó la bandera del nuevo Estado, el 54 de África.

La proclamación de la independencia tuvo como testigos a numerosos líderes mundiales, entre ellos el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, el vicepresidente cubano, Esteban Lazo, y unos 30 dirigentes africanos como el presidente sudafricano Jacob Zuma.

El presidente sudanés, Omar al Bashir, acudió como invitado de honor.

El mandatario es objeto de una orden de arresto de la Corte Penal Internacional por genocidio y crímenes contra la humanidad en Darfur, región del oeste de Sudán donde sigue librándose una guerra civil.

En la ceremonia participaron también habitantes de Darfur.

"Estamos aquí para felicitar a nuestros hermanos del Sur por su independencia, y decirle a Bashir 'he aquí lo que ocurre cuando se oprime a un pueblo'", declaró Mohamed Jamus, de Darfur.

Estados Unidos estuvo representado por su embajadora ante la ONU, Susan Rice, y Colin Powell, ex secretario de Estado, quien cumplió un papel determinante en las negociaciones.

La concentración de este sábado es la mayor jamás celebrada en Juba, nueva capital del país en la que no obstante faltan infraestructuras básicas.

La seguridad fue reforzada con perros policía y soldados fuertemente armados en las calles.

Ya al sonar las campanas de medianoche (21H00 GMT del viernes) en este país, mayoritariamente cristiano, una explosión de alegría saludó el inicio del primer día de vida del nuevo Estado.

Durante toda la noche, la población celebró con júbilo la independencia en Juba, la capital del nuevo Estado, donde los fuegos artificiales iluminaron el cielo. "¡Somos libres! ¡Somos libres! ¡Adiós al Norte, bienvenida la felicidad!"

La independencia de Sudán del Sur se produce después de una guerra de más de 50 años -con una pausa de calma de varios años- entre los rebeldes del sur y los sucesivos gobiernos de Jartum, un conflicto que devastó la región, dejó millones de muertos y sembró una desconfianza recíproca.

Un acuerdo de paz firmado en 2005, bajo la presión de Estados Unidos y Gran Bretaña, allanó el camino para el referéndum sobre la independencia de Sudán del Sur, celebrado en enero de este año.

Un 99% de los habitantes del sur optó por la secesión en una votación que transcurrió sin mayores incidentes.

La ceremonia de independencia se celebró en el mausoleo del ex dirigente rebelde John Garang, muerto pocos meses después de la firma del acuerdo de paz.

Sudán reconoció el viernes a la República de Sudán del Sur, pese a que quedan por resolver cuestiones clave entre ambos países, como el reparto de las riquezas petroleras y el estatuto de las provincias fronterizas en disputa, entre ellas Abyei, rica en hidrocarburos.

Sudán del Sur, de casi 590.000 km cuadrados y 8,5 millones de habitantes, amputará a Sudán, que hasta ahora era el país más grande de África, de cerca del 24% de su territorio y del 20% de su población.

El Consejo de Seguridad de la ONU aprobó el viernes de forma unánime una resolución que crea una Misión de Naciones Unidas en Sudán del Sur (MINUSS), dotada de 7.000 soldados, 900 civiles y expertos, para contribuir a la construcción del país y darle seguridad.

YUBA, 9 JUL (EFE).- El líder del Movimiento Popular de Liberación de Sudán, Salva Kiir Mayardit, juró como presidente de la nueva República de Sudán del Sur, cuya independencia fue proclamada hoy en una ceremonia en Yuba.

"Yo, general Salva Kiir Mayardit, juro por Dios todopoderoso que como presidente seré fiel a la República de Sudán del Sur", dijo el presidente del nuevo Estado, el número 193 de la ONU.

Kiir apuntó que entre sus tareas estarán "fortalecer el desarrollo, preservar la Constitución, cumplir la ley, proteger y fortalecer la unidad del pueblo, consolidar el sistema democrático descentralizado y la honestidad y la dignidad del pueblo".

Antes de prestar juramento, Kiir firmó el decreto de promulgación de la nueva Constitución provisional del Sur de Sudán, que sustituirá la carta magna provisional que hasta el día de hoy ha estado vigente en este territorio y en Sudán.

La nueva República de Sudán del Sur nació hoy después de que el presidente del Parlamento, James Wani Igga, leyese la declaración de independencia y se izase la bandera del nuevo Estado, en un acto en Yuba al que han acudido ochenta delegaciones extranjeras y una treintena de jefes de Estado.

Decenas de miles de ciudadanos asisten al acto, que se celebra en medio de intensas medidas de seguridad con el despliegue de 2.000 policías.

YUBA, 9 JUL (EFE).- El secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, dio hoy la bienvenida de la comunidad internacional a la recién nacida República de Sudán del Sur, en una ceremonia en Yuba a la que asisten delegaciones de ochenta países y una treintena de jefes de Estado.

"Saludo al pueblo de Sudán del Sur en esta ocasión histórica y le deseo la prosperidad y la estabilidad en el futuro, al ser la República de Sudán del Sur el país más nuevo del mundo. Es un momento histórico", dijo Ban.

El responsable de la ONU pronunció un discurso ante decenas de miles de ciudadanos congregados en la plaza del mausoleo de John Garang, el héroe nacional de los sudaneses del sur muerto en un accidente de helicóptero en julio de 2005, que asisten a la ceremonia de independencia.

"De ahora en adelante la ONU tendrá un nuevo miembro, el número 193, por lo que es un gran momento para África", recordó Ban, para quien la independencia de hoy "corona una larga lucha que se caracterizó por la violencia y la muerte de muchas personas".

El secretario general aseguró que la ONU seguirá con su ayuda tanto a Sudán como a la nueva república y aprovechó la ocasión para "reiterar el compromiso de que ambos estados mantengan lazos fructíferos y pacíficos".

Ban, quien instó a que se resuelvan los conflictos pendientes entre los dos países, destacó el papel de la ONU en los esfuerzos de paz y en prestar ayuda humanitaria.

El Consejo de Seguridad de la ONU aprobó ayer por unanimidad la creación de una nueva misión de paz en Sudán del Sur (UNMISS), que estará dotada con 7.000 efectivos y con la que se espera contribuir a la paz y la seguridad en este nuevo país.

La nueva República de Sudán del Sur nació hoy después de que el presidente del Parlamento, James Wani Igga, leyese la declaración de independencia y se izase la bandera del nuevo Estado, en un acto en Yuba al que han acudido ochenta delegaciones extranjeras y una treintena de jefes de Estado.

El norte y el sur de Sudán se enfrentaron durante 21 años en una guerra civil, iniciada en 1983, que causó más de dos millones de muertos y que se saldó con los acuerdos de paz del 2005.

Los pactos estipulaban la celebración de un referendo de autodeterminación en el sur, que se llevó a cabo en enero pasado y donde triunfó el "sí" con un 98,83 por ciento de los sufragios.

WASHINGTON, 9 JUL 2011 (AFP) - El presidente Barack Obama anunció que Estados Unidos reconocía formalmente a la flamante República de Sudán del Sur, creada este sábado.

"Estoy orgulloso de declarar que Estados Unidos reconoce a la República de Sudán del Sur como estado soberano e independiente a partir de este día, el 9 de julio de 2011", dijo Obama en una declaración.

La proclamación de la independencia tuvo como testigos a numerosos líderes mundiales, entre ellos el secretario general de la ONU, Ban Ki-moon. Durante el acto se izó la bandera del nuevo Estado, el 54 de África.

"Mientras los sudaneses del sur emprenden la dura tarea de construir su nuevo país, Estados Unidos promete acompañarlos mientras buscan seguridad, desarrollo y gobierno responsable que colme sus aspiraciones y respete sus derechos humanos", agregó.

Sudán del Sur se proclamó este sábado oficialmente independiente, separándose del norte tras cinco décadas de conflictos que lo sumieron en una miseria de la que espera salir gracias a sus reservas petroleras.

Obama afirmó que la independencia de Sudán del Sur marca "otro paso adelante en el largo viaje de África hacia la justicia, la democracia y las oportunidades".

Por su parte, la secretaria de Estado Hillary Clinton comentó en otro comunicado la decisión del gobierno de Sudán de ser el primero en reconocer la independencia de Sudán del Sur, que hasta ahora integraba su territorio.

"Al seguir por el camino de la paz, el gobierno de Sudán puede redefinir su relacionamiento con la comunidad internacional y lograr un futuro más próspero para su pueblo", afirmó.

ROMA, 8 JUL (EFE).- La Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) ha preparado un plan provisional de ayuda (IAP, por sus siglas en inglés) de 50 millones de dólares para el sector agrícola de Sudán del Sur, estado africano que declarará su independencia mañana.

En un comunicado divulgado hoy en su sede de Roma, la FAO informa de que esa iniciativa, que contribuirá también al desarrollo general del primer Gobierno de Sudán del Sur, será debatida el próximo agosto por los países donantes, entre ellos España y Francia, "con la esperanza de conseguir los fondos necesarios".

El objetivo de ese plan es, según reza la nota, "crear capacidad en las oficinas de extensión agrícola a nivel ministerial y estatal, mediar para prevenir conflictos sobre los recursos hídricos y desarrollar el sector ganadero" del país africano.

El IAP comprende también el establecimiento de un sector productor de semillas y de agricultura "urbana y periurbana" para que quienes regresen a la capital, Yuba, y a otras ciudades del país puedan alimentarse.

"Sudán del Sur es enormemente rico a nivel de recursos naturales y, con un 95 por ciento de la población que depende de ellos para sobrevivir, tiene un gran potencial para el crecimiento sostenible a través de la agricultura", indica en el comunicado George Okech, jefe de la oficina de la FAO en Sudán del Sur.

Actualmente esta agencia de Naciones Unidas ya gestiona en el nuevo estado africano un programa de 61 millones de dólares que ha ayudado a retomar las actividades agrícolas de 250.000 familias que abandonaron sus explotaciones a causa del conflicto en la zona.

Un reciente estudio realizado vía satélite gracias a un proyecto de 20,6 millones de euros financiado por la Unión Europea (UE) ha permitido comprobar que solo un 4,5 por ciento de las tierras disponibles en Sudán del Sur está cultivado en la actualidad.

Según la FAO, "la nación más joven del mundo se enfrenta a numerosos desafíos a la hora de construir una economía fuerte y estable que sustente la seguridad alimentaria y los medios de vida de su población".

EL CAIRO, 10 JUL (EFE).- Decenas de jóvenes que promovieron la revolución egipcia empezaron hoy una huelga de hambre en protesta por la "demora" del Gobierno en cumplir sus peticiones, que incluyen un juicio rápido a los dirigentes del antiguo régimen, dijeron a Efe fuentes del movimiento activista.

Un portavoz del opositor Movimiento 6 de Abril, Mohamed Mahmud, afirmó que la huelga de hambre comenzó en distintas provincias del país.

Según Mahmud, los jóvenes han tomado esta medida después del discurso que pronunció anoche el primer ministro egipcio, Esam Sharaf, en el que prometió cumplir con las peticiones de los revolucionarios.

Sharaf anunció que se va destituir a todos los oficiales de la Policía implicados en el asesinato de manifestantes durante la revolución, que comenzó el pasado 25 de enero y terminó el 11 de febrero con la renuncia de Hosni Mubarak a la presidencia.

Asimismo, se comprometió a que se celebrarán juicios rápidos contra los exdirigentes corruptos.

Sin embargo, el Movimiento 6 de Abril consideró que el discurso "es muy general y no pone una agenda específica para cumplir con las peticiones de la revolución", dijo Mahmud desde la plaza caiota de Tahrir, donde hoy también se congregaron numerosos manifestantes y otros continuaron su estancia en tiendas de campaña.

"Queremos garantías de que se llevará a cabo lo que pedimos.

Queremos que el expresidente sea juzgado por su implicación en el asesinato de los revolucionarios", agregó Mahmud.

Según este activista, los jóvenes miembros de distintas coaliciones van a adoptar medidas pacíficas más serias si las autoridades no cumplen sus solicitudes.

Entre estas medidas Mahmud citó la salida de marchas de manifestantes de la plaza Tahrir a distintos puntos del país.

Ayer, miles de egipcios continuaron por segundo día consecutivo una protesta para pedir que se aceleren los juicios contra responsables del régimen anterior en Tahrir, que fue ocupada por tiendas de campaña y cerrada al tráfico.

JERUSALÉN, 10 JUL (NOTIMEX).- Siria comenzó hoy un diálogo nacional en Damasco con la presencia de intelectuales, políticos de distintas tendencias y activistas jóvenes, pero con la ausencia de la oposición que reclama el fin de la violencia antes de cualquier discusión.

El diálogo nacional tiene lugar en la Universidad de Damasco, donde un centenar de intelectuales, políticos, personalidades independientes y representantes del Partido Baath se dieron cita para las conversaciones, de dos días de duración.

El régimen de Siria consideró la apertura del 'diálogo nacional', convocado por el presidente Bashar al Assad, como un paso hacia la democracia multipartidista después de cinco décadas de gobierno del partido Baath.

Durante la cita, los participantes debatirán sobre las perspectivas futuras, la enmienda de la Constitución y la posibilidad de redactar una nueva Carta Magna, así como sobre las posibles nuevas leyes sobre partidos políticos, elecciones y medios de comunicación.

Además buscarán una solución política, económica y social a la crisis siria, reportó la agencia estatal de noticias SANA.

El diálogo nacional, que fue inaugurado por el vicepresidente sirio Faruq al Shareh, comenzó con un minuto de silencio en memoria de los 'mártires' y enseguida fue escuchado el himno nacional.

Al comienzo del encuentro, Shareh afirmó que el diálogo nacional servirá de preparación a una gran reunión nacional.

'Tendremos una reunión nacional global en la que anunciaremos la transición de Siria hacia un Estado multipartidista, democrático, en el que todos serán iguales y participarán en la construcción del futuro del país', dijo.

Sin embargo, los opositores al régimen del presidente Assad decidieron boicotear la reunión al demandar el fin de la represión siria antes de cualquier diálogo.

La oposición siria reclama la retirada de las fuerzas sirias de las ciudades, la liberación de los prisioneros políticos y de los manifestantes pacíficos, así como una investigación sobre los crímenes cometidos contra los manifestantes.

La represión del movimiento de protesta contra el régimen, iniciado el pasado 15 de marzo, ha costado la vida a más de mil 300 personas, incluidos 350 miembros de las fuerzas de seguridad, además unas 12 mil personas han sido detenidas, según organizaciones de derechos humanos.

Desertores de las fuerzas de seguridad sirias han revelado que recibieron la orden de 'disparar y matar a los manifestantes' para dispersarlos y quienes se negaban a cumplir fueron asesinados, informó este domingo la organización de derechos humanos Human Rights Watch (HRW).

Por otra parte, el Ministerio sirio de Relaciones Exteriores convocó este domingo a los embajadores de Estados Unidos y de Francia para protestar por su visita a la ciudad de Hama, a 210 kilómetros al norte de Damasco, sin autorización, informó la agencia SANA.

'El ministerio convocó a los embajadores de Estados Unidos y Francia y les expresó su enérgica condena por su visita a Hama sin previa autorización, (...) lo que constituye una injerencia flagrante en los asuntos internos sirios', agregó.

Según la agencia siria, su visita demuestra que existe un apoyo y un aliento del exterior para desestabilizar el país, justo cuando acaba de abrirse un diálogo nacional, que tiene por objetivo construir el futuro de Siria.

El embajador estadounidense, Robert Ford, visitó el viernes pasado Hama, escenario de manifestaciones contra el presidente Assad, para conocer de cerca lo que ocurre, mientras su colega francés, Eric Chevallerier, también fue allí la semana pasada.

JERUSALÉN, 10 JUL (EFE).- El Cuarteto de Madrid se reúne mañana en Washington para estudiar las posibilidades de una nueva iniciativa de paz para Oriente Medio para evitar que los palestinos pidan en septiembre a la ONU su admisión como estado.

La cita del Cuarteto, formado por representantes de EEUU, la Unión Europea, Rusia y la ONU, ha sido convocada a instancia de la alta representante europea de Política Exterior, Catherine Ashton, que trata de buscar una salida de último momento al problema diplomático en el que puede verse la comunidad internacional.

Después de casi veinte años de negociaciones infructuosas, el liderazgo palestino prevé pedir en septiembre, a la Asamblea General de la ONU, la "aceptación" de su inexistente Estado como miembro de pleno derecho con las fronteras de 1967, es decir, Gaza, Cisjordania y Jerusalén Este.

Israel ve con hostilidad la iniciativa, que califica de "unilateral" y amenaza con sancionar los acuerdos que dieron vida a la Autoridad Nacional Palestina (ANP) en 1994 e imponer mayores restricciones en los territorios ocupados.

Si los palestinos intentan ingresar como estado, advirtió hace tres semanas el ministro de Exteriores, Avigdor Lieberman, "Israel no se sentirá vinculada a los acuerdos que ha firmado con los palestinos en los últimos 18 años".

El reconocimiento cuenta ya con el apoyo de al menos 116 países (de los 128 que necesitaría) y tanto israelíes como palestinos se han embarcado en una masiva campaña diplomática para atraer voluntades.

La trama diplomática se complica por la tajante oposición de Washington a cualquier acción diplomática fuera de negociaciones y la indefinición de Bruselas, que busca una postura común entre las capitales europeas y apuesta por un regreso contrarreloj al diálogo para no entrar en la trampa de septiembre.

El propósito de Ashton es redactar mañana junto a sus homólogos del Cuarteto una declaración que sirva de marco para reactivar las negociaciones, paralizadas desde el pasado septiembre.

"Trabajaré sin descanso con el presidente (de la ANP, Mahmud) Abbas, el primer ministro palestino, Salam Fayad, el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, con todos los de la región, con los representantes del Cuarteto y los Estados árabes para buscar una salida", afirmó el miércoles en el pleno de la Eurocámara.

Ashton opina que se debe aprovechar el impulso del discurso que pronunció el presidente de EEUU, Barack Obama, el pasado mayo, en el que propuso que las conversaciones de paz se reanuden tomando como base las fronteras de 1967.

Estas fronteras han sido de facto la base de los anteriores intentos negociadores, pero el actual Gobierno israelí rechaza su mero recuerdo y exige además el reconocimiento de Israel por los palestinos como "estado judío" y la anulación del reciente acuerdo de reconciliación entre los movimientos palestinos nacionalista Al-Fatah e islamista Hamas.

De su parte, también como condición, Abbas demanda que Israel interrumpa totalmente la construcción en los asentamientos en todos los territorios ocupados desde 1967.

"La tarea es difícil, no la subestimo, pero mi objetivo es claro: tratar de encontrar la manera de aprobar una declaración que lleve a israelíes y a palestinos a salvar las diferencias y volver a la mesa de negociación", explicó la jefa de la diplomacia europea.

Tanto Abbas como Fayad han reiterado insistentemente que prefieren la opción negociadora y que el recurso a la ONU no debería entorpecer un diálogo de paz paralelo.

"No tiene vuelta atrás", afirmó el jueves Mohamed Shtayeh, miembro del comité central de Al-Fatah, al referirse a la petición que los palestinos cursarán oficialmente a la ONU dentro de unos días ante el "colapso total" de las conversaciones con Israel y el convencimiento de la imposibilidad de alcanzar un acuerdo de paz con el Ejecutivo de Netanyahu.

Asimismo, rechazó que la decisión represente "un acto unilateral", a diferencia de otras acciones israelíes, como los asentamientos judíos en territorio palestino, que "sí que son actos unilaterales".

Shtayeh, que se encuentra desde ayer en España, resaltó que "nada será igual" tras la votación en la ONU e indicó que aunque la situación sobre el terreno "no cambiará mucho" sí lo hará "la moral de los palestinos".

Una "moral" que la comunidad internacional tiene muy presente por el temor al estallido de una tercera Intifada (la primera duró de 1987 a 1993 y la segunda de 2000 a 2005).

Los organismos de seguridad de Israel se preparan desde hace meses para la posibilidad de un nuevo alzamiento palestino por la independencia, que en este caso no vendría alentado únicamente por la ausencia de negociaciones sino también por la inercia de la "primavera árabe" en los países de la región.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Lázaro Zada Carpio

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
